

Juin 2022

## Editorial

Le svomp a démarré avec élan cette année 2022 : le covid reculant progressivement et avec lui les mesures sanitaires, les premières rencontres en présentiel ont revu le jour, à l'instar de l'AG du 11 mars 2022 qui s'est tenue dans nos propres locaux du [Physio Campus svomp](#). Nous avons fièrement pu présenter cet espace lumineux et attrayant à beaucoup de membres qui ont fait le déplacement jusqu'à Zürich. Nous avons beaucoup apprécié les discussions passionnantes et vous remercions pour vos précieux inputs.

Urs Baumann a été élu à l'unanimité au comité central svomp. Le comité se réjouit d'accueillir un collègue engagé, expérimenté et fort de son réseau au sein de son équipe ! Également intéressé au travail dans le comité, Paolo Alfieri travaillera en tant que membre invité du comité pour la période 2022/2023, chargé du lien avec le Tessin. Nous espérons qu'à la prochaine AG, il sera élu comme membre du comité.

Lors de l'AG, les projets stratégiques actuels ont été présentés : le congrès IFOMPT 2024, le développement de la formation continue pour les physiothérapeutes expérimentés, ainsi que de nos partenariats.

Durant l'année écoulée, 103 nouveaux membres ont été accueillis au sein du svomp, dont 76 par notre lien avec le SFABS. Le svomp attend avec impatience les précieux apports et échanges professionnels avec ces nombreux nouveaux visages ! En grandissant ainsi, nous sommes devenus le plus important représentant de la physiothérapie musculosquelettique en Suisse. Nous ferons tout notre possible pour assumer cette importante responsabilité et œuvrer pour une physiothérapie de haute qualité et pour la pérennité de notre profession.

Les discussions se sont poursuivies avec d'autres associations et partenaires, utilisant ces synergies pour avancer ensemble dans la même direction. Dans ce contexte, nous avons établi le lien avec la SART. Les thèmes que nous partageons sont la combinaison des thérapies passives et actives, basée sur l'évidence, dans le traitement des troubles musculosquelettiques, la formation continue par des intervenants expérimentés dans les deux domaines et bien évidemment la communication pour avancer ensemble. Le réseautage et les échanges sont un élément central pour le svomp.

Une session sur le thème de l'accès direct s'est tenue avant l'AG. Manuela Ocaña, cheffe de

projet à Physioswiss, nous a exposé l'avancée de ce projet : la mise en œuvre des projets-pilote est planifiée, ciblant dans un premier temps les troubles du dos et des genoux. Ce projet expérimental a été approuvé sur le plan fédéral et actuellement, des clarifications juridiques sont encore à apporter quant aux cantons suisses qui pourraient convenir à ce projet pilote. La mise en œuvre concrète devra encore être réalisée, ainsi que la récolte de données permettant d'évaluer si l'accès direct est une plus-value pour les patients, pour la société ainsi que pour le monde médical.

## IFOMPT 2024

La préparation au congrès IFOMPT bat son plein. Les différents groupes de travail et comités vont de l'avant. Le comité svomp est représenté dans tous ces groupes afin de prendre des décisions, d'identifier et d'anticiper les risques, ainsi que pour consolider les travaux effectués par les groupes. Le comité est convaincu que la gestion de projet et ses outils de contrôles garantiront une préparation approfondie de ce congrès.

La conception du programme est à mettre en avant : le comité dédié (Anita Hartmeier, Guillaume Christ et Markus Ernst) a œuvré intensivement ces derniers mois au développement d'un programme passionnant. Actuellement, la structure du congrès et les contenus thématiques sont en travail. D'intenses discussions ont eu lieu et nous nous réjouissons de l'évènement : le congrès IFOMPT 2024 présentera un contenu solide, ainsi qu'un programme moderne et innovant. Pour répondre à vos attentes et souhaits, nous avons lancé un sondage : faites-nous part de votre vision de ce congrès IFOMPT 2024, comment devrait-il être organisé afin que vous, votre travail et vos patients puissent en profiter au maximum ! [Lien vers le sondage](#).

L'étape suivante consiste à contacter des intervenants d'excellence. Vous serez tenu au courant de l'avancée dans la newsletter propre au congrès. Inscrivez-vous maintenant sur [ifomptbasel2024.org](https://ifomptbasel2024.org) pour ne manquer aucune information.

En plus des nombreuses informations sur le contenu et l'organisation du congrès, du 50<sup>e</sup> anniversaire et du programme, nous intégrons aussi le thème de la durabilité. Notre objectif est d'organiser un congrès 2024 écologique,

*(suite à la page 2)*

(suite de la page 1)

économiquement et socialement durable. Dans cette vision nous prions les participants de considérer la durabilité en planifiant leur voyage et d'autres thèmes en relation avec leur participation.

Nous nous réjouissons du dialogue établi avec des partenaires nationaux. Des concepts seront développés et mis à l'épreuve pour que cet événement soit utile à tous. Très prochainement, un groupe de travail sera chargé de contacter d'autres acteurs de la physiothérapie pour discuter de notre coopération dans le cadre du congrès.

Vous pouvez partager vos suggestions à tout moment à [marion.schreiner@svomp.ch](mailto:marion.schreiner@svomp.ch)

## Accréditation digitale

Fini la recherche d'attestations de formation, fini les copies d'attestations de cours ! Le processus d'accréditation pour les thérapeutes OMT est maintenant en ligne et la remise informatique des certificats de formation est disponible dès maintenant. Les thérapeutes OMT ont été reçus les informations par mail et peuvent dès lors déjà déposer leurs documents. Le comité d'accréditation évalue les dossiers en continu et les membres peuvent consulter les points attribués aux cours directement en se connectant à leur espace membre.

Avec cette évolution, nous démarrons aussi l'accréditation en continu. Cela signifie que les nouveaux thérapeutes OMT seront directement intégrés dans ce processus et leur période d'accréditation de trois ans débutera à leur entrée dans l'association.

Merci de vous connecter à votre espace membres du site svomp et déposez-y vos attestations de cours au fur et à mesure. Le secrétariat répond volontiers à vos questions.

## Symposium interprofessionnel 2022 de l'Advanced Practice

Le 2 avril 2022 s'est déroulé le symposium interprofessionnel 2022 de l'Advanced Practice (AP) à la ZHAW, Winterthur. La matinée était consacrée aux rencontres interprofessionnelles et selon le titre «Alles was Recht ist!» («Tout ce qui est juste!»), différents intervenants ont présenté les lignes directrices et le cadre politique de l'AP. Ils ont montré le retard actuel de la législation par rapport à l'évolution de l'AP, ainsi que le manque de base juridique en Suisse. Ce qui est intéressant, c'est que la loi n'interdit pas non plus l'Advanced Practice. Divers efforts sont en cours pour poser les bases juridiques. Malgré tout, le ton général du symposium était positif. Par exemple, l'assureur maladie SWICA soutient plusieurs projets d'AP et voit cette évolution comme une opportunité. Les présentations de deux projets AP couronnés de succès et une discussion en plenum ont clôturé la matinée. L'après-midi, les diverses professions – soins infirmiers,

ergothérapie, sage-femmes, techniciens en radiologie, nutritionnistes et physiothérapeutes – ont discuté de leurs programmes respectifs. Le public en physiothérapie a pu profiter de différentes présentations sur le projet « APP – ein Sonderweg im Simmental » (APP – un parcours singulier dans le Simmental). Cornelia Furrer de physioswiss a présenté l'état d'avancement de SwissAPP (Swiss Advanced Physiotherapy Practitioner). A nouveau, elle été rappelé que le champ d'activités des APP était par définition une activité clinique nécessitant un transfert de tâches et/ou de responsabilité. C'est pourquoi seule une petite partie des physiothérapeutes seront à l'avenir engagé dans un rôle d'APP.

## IFOMPT Webinare

Depuis la pandémie de covid, les formations continues en ligne sont définitivement indispensables, permettant les échanges sur des thèmes d'actualité scientifique. Quelques webinaires sont ensuite disponibles en podcast. Vous trouverez plus d'informations sur le site de l'IFOMPT : [ifompt.org](http://ifompt.org)

## Agenda

- 7 & 8 nov. 2022** Cours avec Kerstin Lüdtké «Screening in der Physiotherapie»  
**inscription en ligne**
- 16 & 17 mars 23** Cours avec Chad E. Cook «Modern Orthopaedic Manual Therapy of the Spine»  
**inscription en ligne**
- 18 mars 2023** Symposium zhaw/svomp
- 10 & 11 juin 2023** Cours épaule svomp/SART avec Marcel Enzler et Harald Bant  
**inscription en ligne**
- 1 & 2 nov. 2023** Cours avec Jeremy Lewis «The shoulder – Theory & Practice»  
**inscription en ligne**
- 4 au 6 juillet 2024** IFOMPT Conference à Bâle, Suisse

## Secrétariat svomp

3000 Berne  
Téléhone 079 933 17 53  
[www.svomp.ch](http://www.svomp.ch)  
Contact: [info@svomp.ch](mailto:info@svomp.ch)

Impressum  
Éditeur: svomp, 3000 Berne  
Rédaction: Doris Hirth